



Ile de France

## **Conférence**

### **"Mururoa 1995 : la Marine intercepte Greenpeace et la France tient tête au monde"**

**par Anthony Mellor**

**réserviste de la Marine, ancien auditeur de l'IHEDN**

**le mercredi 11 février 2026 à 18h30 à l'amphi Louis de l'Ecole militaire**



**Juin 1995 :** Jacques Chirac, nouvellement élu Président de la République, décide de reprendre les essais nucléaires, interrompus depuis 1992. Branle-bas de combat dans le Pacifique. La communauté internationale s'indigne et une puissante campagne de protestation s'élève contre la France. Dirigée par le *Rainbow Warrior II*, une flottille contestataire navigue vers la Polynésie française. La Marine se mobilise et une *task force* est créée sous le commandement d'ALPACI.

**Septembre 1995 :** à Mururoa, les commandos Marine interceptent les navires de Greenpeace sous les caméras du monde entier, permettant le premier essai atomique. L'opération « Nautile » est un succès.

**Quels enseignements tirer de ces évènements qui ont marqué l'actualité française et internationale ?**

Premièrement, les autorités françaises ont eu raison de tenir bon : la prolifération atomique s'est poursuivie, et la rhétorique nucléaire toujours actuelle illustre la nécessité pour la France de posséder une dissuasion crédible et autonome. Deuxièmement, ces opérations d'interception ont démontré le savoir-faire de la Marine pour ce type d'opérations délicates. Enfin, sous un angle plus personnel, Tahiti et la Polynésie française demeurent un mythe inspirant.

**Inscription sur le site Internet de l'Ecole militaire :**

**<https://www.paris-ecole-militaire.fr/fr/forms/mururoa1995>**

**au plus tard le 8 février à minuit**